



La CCI organisait le 16 février dernier la 3^{ème} édition des Trophées départementaux de la Responsabilité Sociétale des Entreprises (RSE). L'association Aide aux Familles de Valréas remporte le Grand Prix 2012, Epur Nature le Coup de Cœur. Cette distinction souligne l'intégration des engagements du développement durable dans leur management : respect de l'environnement, équité sociale et performance économique.

LA DIMENSION HUMAINE PROGRESSE DANS LE MANAGEMENT

Philippe Girard fondateur des Trophées RSE le confirme la responsabilité sociétale des entreprises progresse en France. Eric Helen Louis traiteur et organisateur de réceptions vainqueur de l'édition précédente et parrain de la soirée en fait l'expérience. Être reconnu par cet outil de performance apporte un avantage concurrentiel certain auprès de nos clients. As-

sure t il. Convaincu par la formule il représentait à nouveau son entreprise déjà certifiée Qualitrateur et Iso 9 001 pour l'édition 2012 pas pour gagner mais pour participer à cette démarche. Alain Gabert entrepreneur à Monieux et conseiller de la CCI en charge du développement durable a décerné le Grand Prix de la RSE (soutenu par Pôle Emploi) à l'association

Aide aux Familles. Située à Valréas, cette structure née en 1964, emploie 100 personnes qui assurent de l'aide à domicile, des soins infirmiers à de l'aide aux familles en difficultés.

AIDE AUX FAMILLES

Présidée par Hugues Enderlin et dirigée par Frédéric Artaud, cette association ajoute à sa mission humaniste, la mise en place d'un diagnostic RSE et des indicateurs de suivi de développement durable. Pour son personnel, amené à effectuer beaucoup de trajets, l'Aide aux Familles optimise les déplacements, réalise un bilan carbone et va jusqu'à transmettre les bonnes pratiques éco-environnementales à ses clients. L'entreprise se soucie de son personnel : ergonomie du matériel, horaires modulables, formation technique, tutorat, VAE, téléphone personnel, intéressement, lettre d'information interne, certification Afnor, enquêtes de satisfaction, personnalisation des services...

EPUR NATURE

Le jury, présidé par Isabelle Rimbaud, imprimeur à Caumont-sur-Durance, Présidente de l'Association des Femmes Chefs d'Entreprises, a décerné le coup de cœur des Trophées (soutenu par EDF) à Epur Nature. Elle l'a remis à Vincent Lebœuf, son directeur adjoint. On ne présente plus cette entreprise de Caumont-sur-Durance, expert historique de la filtration par roseaux qui a réalisé déjà 600 stations

d'épuration, et qui multiplie les innovations (5% du chiffre d'affaires consacrés à la R&D). Cette société de 40 salariés dirigée par Christian Pietri, développe, en interne un vaste programme de formation, s'appuie sur les contrats en alternance pour un quart de ses collaborateurs, pratique l'intéressement et organise même des ateliers de développement personnel.

ÉLEVEUR DE BOURDONS

Les autres candidats, loin de démentir, apportent leur part d'initiatives dans la RSE. Comme Biobest à Orange éleveur de bourdons pour assurer la pollinisation des fruits et légumes et d'insectes, bactéries et champignons qui protègent les cultures. Cette société de 12 personnes, dirigée par Loïc Goëau s'investit fortement dans la gestion des emballages, développe la parité, a mis en place les horaires à la carte, finance les activités sportives et culturelles du personnel, organise des concours de poésie ! Autre candidat : sur Avignon, le restaurant Équilibre emploie des personnes en insertion, les forme aux bonnes pratiques environnementales et utilise essentiellement des produits bio du jour. Enfin, Helen Traiteur favorise la féminisation de son entreprise, utilise des produits de saison issus du commerce équitable et des contenants biodégradables et économise la ressource dans tous ses process.

Cathy Scherrer, membre du jury, Déléguée Régionale de l'Afnor, qui assure la promotion de l'Iso 26 000, référentiel en matière de responsabilité sociétale des entreprises, salue la démarche RSE "qui est une étape importante dans le développement des entreprises". Rose Meunier, membre du jury, Chargée de Mission RSE au Parc du Luberon promeut, avec le soutien de la CCI, l'opération Entreprendre durablement en Luberon auprès des entreprises. Autres membres du jury, Jacques Halbert, Président de Force Cadres et Jérôme Nibbio, PDG de Sylvestre Matériaux et futur Président du CJD ont rappelé quant à eux que "l'Homme est au cœur de l'entreprise".